

# EL OBRERO BALEAR

AÑO VII.—SUPLEMENTO AL NÚMERO 283

1.º DE MAYO

## La Fiesta Universal del Trabajo

La Agrupación Socialista y la Federación de Sociedades Obreras de las Baleares á los trabajadores y á todos los ciudadanos de Palma.

### CAMARADAS:

Doce meses consecutivos de rudo trabajo que á la vez forman un año de esclavitud, bien merece un día de regocijo, un día de fiesta, un día en que todos los trabajadores del mundo salvando las fronteras se saluden fraternalmente, y exhalen sus pechos un grito de protesta en contra la tiranía capitalista.

Esa protesta, ese grito, es el que ha de lanzar al espacio todo hombre que con su esfuerzo contribuye á la creación de la riqueza social, no recibiendo en recompensa más que privaciones y penalidades. Nada más justo, más lógico y natural, que todas las víctimas de la explotación capitalista se unan y en un día dado demuestren á la burguesía la sin razón de su poderío. A ese objeto, está destinada la fiesta internacional del trabajo y ante la gran manifestación que realiza el proletariado mundial en el día 1.º de Mayo, ya no tiene más remedio que bajar la cerviz y avergonzarse ante sus esclavos que le piden cuenta de su labor superflua y malhechora que los envuelve en luctuoso velo.

¡La fiesta del trabajo! Esta es la que celebran los proletarios el día 1.º de Mayo. ¿Donde está la fiesta del trabajo de la burguesía? Mal pueden celebrar la fiesta de su trabajo aquellos que en su vida trabajaron, no supieron más que

aprovecharse del que los otros realizan y hasta tuvieron como de abominable deshonra el frecuentarse con ellos.

¡Qué diferencia tan grande entre una fiesta burguesa, que solo tiende á proporcionar la satisfacción de vanidades, egoismos y frivolidades que los ahiten en sus ambiciones de gozo y concupiscencia á que su estado de holgura la conduce; y la que celebra la clase trabajadora el 1.º de Mayo, cuya significación consiste en glorificar el trabajo y en demandar justicia para los que lo realizan.

No es la manifestación del 1.º de Mayo un movimiento irreflexivo, inconsciente, sin objeto y sin finalidad: si esto fuera, á la segunda vez habría fracasado. Es un movimiento meditado, consciente, que tiene un objeto determinado y un fin previsto; y en esto estriba la mayor importancia y su más grande peligro para la miope burguesía. Por eso la movilización que periódicamente realiza el ejército proletario desde 1890, descartada del bullicio propio de soldados bisoños y purificada de intrusiones que antes entorpecían, se efectúa de año en año con más exacta precisión, con mayor disciplina y coloca, por tanto á la clase trabajadora en aquellas condiciones que le son indispensables para dar al enemigo la batalla final.

**TRABAJADORES:** Necesitamos leyes que reglamenten el trabajo de la mujer, porque nuestras esposas y nuestros hermanos mueren víctimas de la anemia y la tuberculosis; necesitamos que la jornada legal de ocho horas sea un hecho, para dar ocupación á los brazos que los progresos de la mecánica y la crisis industrial y agrícola de nuestro país ha lanzado á la calle y por tanto, á la miseria; necesitamos en fin, que se abaraten los artículos de primera necesidad para poder alimentarnos un poco más humanamente y otras tantas mejoras que, el día 1.º de Mayo es el llamado á pedir de los poderes públicos.

Que ninguno falte pues, á la consigna obrera universal, que la manifestación de este año aparezca grande, que el local para el mitin rebose de trabajadores, que la jira campestre se vea concurrida de familias obreras y que en la velada se note mucha animación.

Ea, pues, proletarios, gritemos todos á una:

¡Viva el 1.º de Mayo!

¡Viva la jornada legal de ocho horas!

¡Abajo la explotación del hombre por el hombre.

**LA COMISIÓN**

### PROGRAMA

A las seis de la mañana saldrá del Centro Obrero una banda de música tocando diana por las principales calles de la Capital y Arrabal de Santa Catalina.

A las nueve y media; saldrán en manifestación del Centro Obrero las diferentes colectividades que lo componen, juntamente con sus respectivos estandartes, dirigiéndose al Teatro Principal en donde tendrá lugar la celebración de un mitin. Una vez terminado éste, pasará una Comisión al Gobierno Civil para entregar las conclusiones acordadas en el mismo. Siguiendo su curso, la manifestación hará entrega de una exposición al Excmo. Ayuntamiento, y se disolverá en el local del Centro.

Por la tarde, á las 3 y media, Jira Campestre á la Pradera del Terreno, en la que á la puesta del sol se soltará el gran *Globo 1.º de Mayo*, cuyo trabajo será efectuado por los alumnos de la Escuela del Centro Obrero, invitando á todos los niños que haya en los alrededores como prueba de amistad.

Por la noche á las 8 sorteo de premios en metálico para los alumnos de la Escuela, y Concurso Literario dedicado á la fiesta del Trabajo.